
Qu'est-ce qu'il se passe dans cet espace? Le Centre Polyglotte, lieu tridimensionnel dédié au LANSAD dans ses dimensions organisationnelles, langue de spécialité et recherche dans une université de taille moyenne.

Mina Ait'mbark*¹, Bénédicte Reyssat*¹, and Sandra Sacksteder*¹

¹Université de Franche-Comté – Université de Franche-Comté – France

Résumé

Fondé en 2006 le Centre Polyglotte est un espace d'apprentissage dédié à l'enseignement du LANSAD de l'UFR SLHS de l'université de Franche-Comté. Transformé en département en 2012, le centre encadre l'enseignement de onze langues vivantes et anciennes pour quelque 4000 étudiants.

Au fil des années, les enseignants du centre ont pu mettre en place un certain nombre de pédagogies et des contenus adaptés à chaque filière. Les contraintes budgétaires et pédagogiques permettent une grande diversification des cours en anglais, tandis qu'elles obligent d'autres langues à introduire la diversité par l'individualisation des parcours d'étudiants.

L'apprentissage en LANSAD à Polyglotte est donc en constante adaptation et recourt à des méthodes décrites comme " hybrides " et " innovantes " (Braud, Millot, Sarré, Wozniak, 2015). La palette des outils s'étend des supports papiers aux travaux collaboratifs en ligne.

Le Centre Polyglotte intègre à présent une composante recherche, afin d'évaluer les effets des pratiques et d'améliorer sa pédagogie. Un inventaire des pratiques pédagogiques est en cours, ainsi qu'une étude fine des parcours d'apprentissage. Puis, au cours de l'année 2016-17, le niveau, la motivation et l'implication des étudiants seront évalués en début et en fin de cycle afin de quantifier et qualifier l'apport de ces méthodes pédagogiques en anglais et en espagnol. Le quinquennal 2017-22 pourrait correspondre à une stabilisation des pratiques. Lors de cette communication, nous vous présenterons les méthodes pédagogiques ainsi que les premiers résultats quantitatifs de cette expérimentation.

*Intervenant